

Journée diocésaine du 7 décembre 2024

Document préparatoire

L'effort pour annoncer l'Évangile aux hommes de notre temps, exaltés par l'espérance mais en même temps travaillés souvent par la peur et l'angoisse, est sans nul doute un service rendu à la communauté des chrétiens, mais aussi à toute l'humanité.

Gardons donc la ferveur de l'Esprit. Gardons la douce et réconfortante joie d'évangéliser, même lorsque c'est dans les larmes qu'il faut semer. Que ce soit pour nous—comme pour Jean-Baptiste, pour Pierre et Paul, pour les autres Apôtres, pour une multitude d'admirables évangélistes tout au long de l'histoire de l'Église—un élan intérieur que personne ni rien ne saurait éteindre.

Paul VI, Evangelii inutiandi, 8 décembre 1975

1/ Population du département: 230956 habitants

73,3% de la population du diocèse vit en agglomération urbaine

- L'agglomération de Tarbes représente près de 50% de la population du diocèse (115 557 ha)
- L'agglomération de Lourdes représente 9,3 % de la population du diocèse (21 603 ha)
- L'agglomération de Bagnères de Bigorre représente 6,2 % de la population du diocèse (14 547 ha)
- L'agglomération de Lannemezan représente 4,2 % de la population du diocèse (9 855 ha)
- L'agglomération de Vic-en-Bigorre représente 2,1 % de la population du diocèse (5 004 ha)
- L'agglomération d'Argelès-Gazost représente 1,2 % de la population du diocèse (2 850 ha)

Entre 1962 et 2019, la population du diocèse n'a augmenté que de 8,6% contre 40,2% France entière.

Cette augmentation de population a concerné exclusivement l'agglomération tarbaise (+30,4 %) au détriment des secteurs de montagne (-11,4%), de l'est du département (-13%) et des agglomérations lourdaises et bagnèraises (-10%)



30% de la population est ouvriers ou employés

47% de la population est retraitée ou sans emploi

Les plus de 60 ans représentent 34,6% de la population

Les moins de 15 ans représentent 14,3% de la population

34,6 % des familles sont un couple avec enfant.

16,9% de la population sont familles monoparentales

48,5% des couples n'ont pas d'enfant

Part des 0-24 ans : 24,5% (29,1% national)

Part des 0-15 ans : 14,2% (17,6% national)

2/ Notre diocèse :

Il y a 525 paroisses dans le diocèse, réparties en 31 ensembles paroissiaux et 6 doyennés. Il y a 531 églises sur le diocèse. Il y a 110 chapelles sur le diocèse.

Les prêtres actuellement dans le diocèse, hors Sanctuaire de Lourdes :

- 14 sont des religieux (susceptibles de partir car à disposition de leur congrégation)
- 47 ne sont pas religieux

Parmi les 47 prêtres diocésains, 30 ont moins de 75 ans, parmi eux :

- 3 sont étudiants et 6 ne sont pas en service ou de passage

Parmi les 21 prêtres restants :

- 12 sont fidéi donum
- 1 est vicaire général et curé
- 3 sont membres des Fraternités apostoliques de Jérusalem
- 5 sont issus du diocèse de Tarbes et Lourdes et en paroisse

A noter qu'il y a 19 diacres sur le diocèse, leur moyenne d'âge est de 75 ans.

Pratique religieuse à l'échelon national :

- **12,7% des Français se déclarent catholiques pratiquants (7,2% chez les 18-24 ans, 32,7% des plus de 75 ans)**
- **2% des catholiques déclarent aller à la messe "le plus souvent possible »**
- **5% y vont "tous les dimanches"**

La religion dévoilée, Nouvelle géographie du catholicisme. 04/2014. Jérôme Fourquet, Hervé Le Bras.

«Micro-trottoir » :

«Dans mon village, il n'y a la messe que tous les 2mois. Et le prêtre ne fait que passer finalement. »

« Moi, je vais à la messe où je veux selon que le prêtre est sympa ou non. »

« Moi, je ne vais pas à la messe car il n'y en a plus là où j'habite. Par contre je me déplace pour aller au Leclerc »

« Moi en tant que fidèle, je ne sais pas ce que vit et ce que fait le prêtre de ma paroisse ».

«Moi, je ne vais voir le prêtre que pour les baptêmes ou les enterrements »

«Je ne comprends pas pourquoi le prêtre est si peu disponible lorsque l'on en a besoin »

« On se demande où sont les prêtres, mais moi je me demande où sont les fidèles. »

« Moi en tant que prêtre, je ne sais pas ce que vivent les fidèles de ma paroisse »

«Je vais à l'Adoration toutes les semaines mais je regarde la messe à la TV »

En quoi ces chiffres m'interpellent-ils en tant que chrétien missionnaire?

Qu'est-ce qui se fait de bien et de bon dans mon ensemble paroissial? Dans mon doyenné? Dans mon diocèse? Dans mon mouvement? Pour les jeunes?

Avec tout ce que l'on a vu et lu, selon moi, de quoi aurait besoin notre diocèse?